
东芯半导体股份有限公司投资者关系活动记录表 

（2022 年 11 月） 

证券代码：东芯股份                                  证券简称：688110 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会           路演活动 

 现场参观             电话会议 

□ 其他（   ）  

参与单位名称 详见附件 1《参与单位清单》 

活动时间 

11 月 1 日、11 月 2 日、11 月 3 日、11 月 8 日、11 月 15 日、11 月 16 日、

11 月 17 日、11 月 18 日、11 月 22 日、11 月 23 日、11 月 24 日、11 月 29

日 

活动地点 线上会议+公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事、董事会秘书：蒋雨舟 

副总经理：陈磊 

投资者关系：王佳颖 

投资者关系活

动主要内容 

介绍 

一、 公司近期经营情况介绍 

公司董事、董事会秘书蒋雨舟女士及公司副总经理陈磊先生向

与会投资者介绍了公司的经营情况。 

二、 交流的主要问题及答复 

1、请问公司能否从产品线为我们做一下营收的占比拆分？答：

截至到三季度末，公司营收的 60%左右来自 SLC NAND 产品，

接下来就是我们的 NOR 和 DRAM 产品。2、请问公司能否为我

们更新一下车规产品线的情况？答：我们的车规产品目前正在

有序验证中，我们的 SLC NAND 和 NOR 都有产品在平台进行

认证。车规级存储器产品对产品各项指标都有更高的要求，因此

产品认证及导入时间较长，目前相关产品正在积极研发和导入



过程中，如果有新的进展我们会及时进行公告。3、请问公司三

季度产品的毛利率变化如何？答：第三季度综合毛利率环比下

滑，主要受到市场经济景气度的影响以及供需关系的影响。在目

前市场的下行周期下，整体毛利率方面还是存在压力，但公司作

为成长型的公司，目前还是需要把提升市占率放在首位，公司目

前的先进制程的优势也会逐步显现，对我们的成本下降也会有

一定的帮助。4、DRAM 方面在研的新产品和最新出货的产品制

程是多少？答：我们目前标准的 DDR3 是基于 25nm 工艺的，在

研发中的 LPDDR4x 也是基于 25nm 的工艺。5、公司 NOR Flash

产品的容量以及下游市场的划分有哪些？答：我们目前 NOR 产

品主要是三类应用，第一类是网通产品，包括宏基站、微基站等

方面的应用；第二类应用是工业类的应用，像 IPC 方面的人工智

能摄像头目前会需要大容量的 NOR；第三类就是穿戴式产品的

应用，主要是 TWS 蓝牙耳机和高端的手环手表。6、公司的

DRAM 产品主要瞄准哪些市场？答：目前我们公司的 DRAM 产

品瞄准的还是中小容量的市场，包括标准的 DDR3 和低功耗的

LPDDR1、2 以及我们目前在研发中的 LPDDR4x 产品，主要是

应用在网络通讯领域以及物联网等市场。7、公司是否有对外投

资的计划？答：公司在 2022 年 11 月 14 日审议通过了《关于参

与投资产业基金暨关联交易的议案》，后续进展请各位关注我们

的相关公告。8、公司是否有在研发费用方面的投入计划以及研

发人员的培养计划？答：整体从研发方面的话，我们产品分为三

大部分 SLC NAND、NOR、DRAM，我们除了在现有的产品上

不断地去做良率提升外，也在不断地推进先进制程，更好的提升

公司产品的竞争力。另外我们也非常重视研发团队的培养，除了

吸纳行业内比较有经验的高级工程师以外，我们也积极的招聘

应届毕业生，在技术人才的培养方面做到以老带新、阶梯式的团

队培养模式，保证研发团队的稳定性。9、国内外存储大厂市场

策略是否会有变化？答：其实大家可以看到国外的一些供应商，



包括像美国的美光，韩国的三星、海力士，包括像我们国家台湾

地区的华邦、旺宏这些公司的市场策略跟国内还是有区别。相对

来说他们还是追求高毛利市场，往往是在产品前期，它会很快的

推出新的产品，占领市场，等到越来越多的竞争对手出现的时

候，它会慢慢的去做战略性的收缩，甚至完全退出这个市场，所

以我们判断这些大厂还是会逐步退出中小容量存储产品的市

场。10、公司未来产能是否会增长，成本的趋势是怎样的？答：

从我们签订的 LTA 来看，产能端是足够满足我们未来的增长需

求的。如果晶圆厂的价格有所调整的话我们也会积极进行沟通

和布局。11、库存水位方面是怎样的趋势？答：库存相比上半年

是呈现一个上涨的趋势，目前的库存水位也是根据公司未来的

发展需要进行储备，目前我们看到一些下游应用端的库存水位

正在缓慢恢复正常。12、公司各个新产品的研发进度如何？答：

SLC NAND 方面我们的 1xnm 制程在去年年底进行了首颗的流

片，目前正在稳步推进中，我们目前已经实现从 1Gb 到 32Gb 全

系列的 SLC NAND 产品设计研发的全覆盖。NOR 产品方面预计

年底可以通过叠的方式为我们的客户提供 1Gb 的样品。DRAM

方面我们在研的 LPDDR4x 以及我们的 PSRAM 产品都在稳步

的推进中，预计今年底可以为客户提供样品。 

附件清单 附件 1《参与单位清单》 

日期 2022 年 11 月 30 日 

 

 

附件 1：《参与单位清单》 

参与单位名称 

安信基金 

北大方正人寿保险 

北京方圆金鼎投资 

北京泽铭投资 

北京遵道资产 



财通基金 

财信证券 

德邦基金 

东方证券 

东莞证券 

东吴证券 

富国基金 

高盛 

工银瑞信基金 

光大证券 

广大保德信基金 

广发证券 

广银理财子 

广州诚协投资 

广州铠泓投资 

广州玄同资产 

国弘私募 

国君资产 

国开泰富基金 

国联证券 

国泰基金 

国投聚力 

国信证券 

海南拓璞私募 

海南棕榈湾投资 

海通创新私募 

海通证券 

湖北高远私募 

华安基金 

华安证券 

华创证券 

华泰柏瑞基金 

华鑫证券 

汇丰晋信基金 



汇添富基金 

慧升基金 

嘉实基金 

交银施耐德 

开源证券 

摩根大通 

诺安基金 

盘京投资 

浦银安盛 

青岛金光紫金股权投资 

瑞银证券 

上海博笃投资 

上海宸沣资产 

上海丰仓股权基金 

上海宽远资产 

上海瓴仁私募 

上海芃石投资 

上海尚近投资 

上海申银万国 

上海万霁资产 

上汽集团金控 

深圳市鲲鹏恒隆 

深圳唯德投资 

首创证券 

太平资产管理 

天弘基金 

天治基金 

西部利得基金 

鑫元基金 

兴全基金 

兴银理财 

懿宽资产 

远望角 

长江证券 



长信基金 

浙江旌安投资 

智信财经 

中电科基金 

中国国际金融 

中航证券 

中加基金 

中欧基金 

中融国际信托 

中泰证券 

中信建投 

中信证券 

中银基金 

中卓恒发（青岛）私募 

鹏华基金 

 


